
Secretários, autoridades e representantes do meio 
acadêmico lotaram o Teatro Álvaro de Carvalho, em 
Florianópolis, que também contou com a participação 
da vice-governadora, Marilisa Boehm, para a posse 
de Luciane Ceretta, como nova secretária de Estado 
da Educação. “A secretária Ceretta é uma pessoa 
do maior gabarito e qualificada para assumir essa 
secretaria tão importante”, destacou o governador 
Jorginho Mello.  A nova secretária assume a pasta 
em um momento delicado no programa Universidade 
Gratuita, onde estudantes de diferentes universidades 
têm se manifestado sobre problemas na distribuição 
dos recursos do programa. Além disso, Ceretta tem a 
missão de avançar em programas de qualidade para o 
ensino médio e a educação básica em Santa Catarina. 
“Temos a missão de melhorar a estrutura física das 

nossas escolas, principalmente, deixar as salas de 
aula com ar condicionado para o conforto dos nossos 
alunos. Precisamos também fazer ajustes no programa 
Universidade Gratuita para deixá-lo ainda melhor”, 
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

A saga da tainha em Santa Catarina ganha mais um 
capítulo, e a paciência dos pescadores, já escassa, 

parece estar se esgotando. A recente decisão da Justiça 
Federal de negar a liminar que buscava suspender as 
cotas de pesca de arrasto, joga um balde de água fria 
nas expectativas do setor, especialmente dos pescadores 
artesanais, que se veem encurralados em uma queda de 
braço entre o Governo Federal e Estadual. 

Com audiência marcada para o próximo dia 30 de junho, 
o Governo do Estado de Santa Catarina vai recorrer da 
decisão da 6ª Vara Federal de Florianópolis, que mantém 
em vigor as regras de cotas, sustenta a tese de que 
a normativa não contraria a Constituição e busca, em 
princípio, evitar a ameaça de extinção da espécie. Para o 
juiz, as medidas estão em consonância com o interesse 
público e das próprias comunidades tradicionais.

No entanto, a Procuradoria do Estado alegou que a 
limitação imposta pela portaria conjunta dos ministérios 
da Pesca e Aquicultura e do Meio Ambiente e Mudança 

do Clima – que restringe a captura por arrasto de praia 
a 1,1 mil toneladas no litoral catarinense – é claramente 
discriminatória. A argumentação do governo catarinense 
é de que as características geográficas e sociais de 
Santa Catarina, com sua forte tradição pesqueira 
artesanal, são distintas de outros estados.

O secretário de Aquicultura e Pesca, Tiago Frigo, 
manifestou sua preocupação com a temporada de pesca 
da tainha, que está em seus últimos dias e, mesmo com 
uma safra potencialmente boa, os pescadores se veem 
limitados por uma cota que compromete não apenas a 
atividade individual, mas toda a economia local que gira 
em torno da tainha. 

Até quando os pescadores catarinenses, a verdadeira 
espinha dorsal dessa tradição, continuarão a ser a ponta 
mais fraca nessa balança? A audiência de 30 de junho 
será crucial para o futuro da pesca da tainha em Santa 
Catarina. Será que a voz do estado será finalmente 
ouvida?

A pesca da tainha e a queda de braço entre governos

Educação sob nova direção
Foto: Eduardo Valente / GOVSC
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Quinto Constitucional
Ficou para junho a análise da proposição que atualiza 

as regras de escolha para o Quinto Constitucional da 
OAB/SC. Será durante a próxima sessão do Conselho 
Estadual da Seccional, quando serão apreciadas emendas 
encaminhadas pelos conselheiros. O motivo é o pedido de 
vista apresentado no Conselho Pleno, na última sexta-feira 
(23/5).  O presidente da instituição, Juliano Mandelli, 
destacou na sessão que a próxima vaga é da advocacia 
e que, portanto, é a OAB/SC que pauta o processo. E 
reafirmou o seu compromisso com um processo maduro, 
democrático e transparente, destacando que esta é a razão 
de não haver pressa no lançamento do próximo edital, que 
deverá ser feito a partir da modernização das regras.

Delly’s destaca Santa Catarina no setor de distribuição
A Delly’s, de Jaraguá do Sul, conquistou o 1º lugar em Santa Catarina e a 5ª posição nacional no ranking ABAD 

NielsenIQ 2025, que avalia as maiores distribuidoras e atacadistas do país. A empresa reforça a força da economia 
catarinense e o papel estratégico do estado no mercado nacional, impulsionando a cadeia produtiva e o comércio 
local. O setor atacadista e distribuidor movimentou R$ 443,4 bilhões em 2024, com crescimento real de quase 5%.

Manifesto do empreendedores
Seis mil pessoas passaram pela Arena Opus, na Grande Florianópolis, na edição 2025 do Empreende Brazil Conference, 

no último final de semana. O anúncio da expansão do evento para duas importantes praças, São Paulo (26 e 27/11) e 
Belém (04 e 05/09), marcou a 11ª edição do evento, que também foi palco de uma reunião com entidades empresariais 
associativistas e representantes de diversos setores da economia catarinense. Durante o encontro, foram discutidas 
tendências de mercado, os principais desafios enfrentados e, ao final, foi redigida uma “Carta Aberta” — uma espécie de 
manifesto do empreendedor. O documento será entregue ao governador do Estado de Santa Catarina, Jorginho Mello.

Lula em SC
A visita do Presidente Lula a Santa Catarina, no próximo 

dia 29, é um evento político que certamente movimentará 
as bases e as discussões locais, especialmente em um 
estado com forte presença da oposição. O encontro está 
marcado para ocorrer no porto de Itajaí, para confirmar o 
final do processo de transferência da autoridade portuária 
à gestão municipal. E. neste fim de semana, se concretizou 
o maior encontro de formação presencial já realizado pelo 
PT de Santa Catarina. O Encontro Estadual de Formação 
que reuniu lideranças, vereadores, assessores e jovens 
militantes de todo o Estado, em Florianópolis, também 
contou com a participação de Edinho Silva, favorito à 
presidência nacional do Partido dos Trabalhadores (PT).  


